
一般質問順序表 

 

受理 

平成２５年１１月 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 公共サイン整備について 

① サイン設置の基準・現状ならびに管理について 

② サイン表示の統一基準の制定について 

２ 空き家対策について 

 ① 実態状況調査の実施について 

 ② 条例制定について 

３ 交通安全対策について 

 ① 高齢者を対象とした自転車運転免許制について 

 ② 自転車運転事故防止策の強化について 

 ③ 運転免許自主返納の促進・拡充について 

４ 健康対策について 

 ① 対処対策から予防対策への転換について 

  ・現状の予防対策について 

  ・予防施策の充実・強化について 

14 大石ふみお 

 

２ １ くるりんバスについて 

２ 国有地の借上げ料について 

３ 安全な通学路の確保について 

４ 自治会防犯灯について 

  

３ 伊 藤 大 輔 

 

 

３ １ 柴崎学習館跡地利用について 

２ 災害時の避難・交通について 

３ ユニバーサル社会への取組について 

４ 図書・読書支援について 

５ 家庭ごみ戸別収集・有料化開始について 

 

６ 安 東 太 郎 

 

一括質問

 
 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

民主・市民 
フォーラム 

一括質問 
 

 
安 進 会 



４ １ 保育園の待機児のカウントの仕方について 

２ 特別養護老人ホームの待機者について 

３ みどりっ子の今後について 

 

15 梅 田 春 生 

 

 

５ １ 子ども未来センターについて 

２ 子育て支援について 

 ① 小児救急医療 

 ② 保育園利用者補助金制度 

 ③ 放課後子ども教室 

３ 防災対策について 

 ① 避難所等標識の民間活用 

 ② マンション防災認定制度 

４ 健康推進事業について 

 ① 健康体操推進 

 ② ピロリ菌検査補助 

12 伊 藤 幸 秀 

 

６ １ 立川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 立川駅南口の区画整理について 

 ② 柴崎学習館の跡地利用について 

 ③ 「みどりっ子」等農産物直売所について 

 ④ ごみ集積所について 

２ 自転車交通の安全対策及び歩道の整備について 

 ① 自転車レーンの整備について 

 ② モノレール柴崎体育館駅周辺の駐輪対策について 

 ③ 歩道の植栽等について 

３ 行政評価制度について 

 ① 行政評価制度の到達点について 

 ② 行政評価制度を予算編成に活かすとはどういうこと  

  か 

 ③ 第三者評価委員会での議論について 

18 浅 川 修 一 

秀 

一問一答 
 

一括質問 
 

 
日本共産党 
 

民主・市民 
フォーラム 
 

 
公 明 党 

 

一括質問 
 



７ １ 子どもを産み育てやすい環境づくりについて 

 ① 保育コンシェルジュ・保育コーディネーターの早期導 

入を 

 ② 子育て情報を得やすい環境づくりを 

２ 子どもの命を守るために 

 ① 予防接種について 

 ② 健診について 

３ 誰もが外出しやすいまちづくりを 

 ① 路上喫煙対策 

 ② 地域の憩いの場としての公園整備について 

 ③ 授乳室やベンチなどの設置について 

４ 仕事と育児・介護の両立支援について 

 

２ 小川あきこ 
 

８ １ 学校の施設や設備の拡充について 

 ① 特別教室へのクーラーの設置を 

 ② 古いトイレやパソコン教室の雨漏りの改修について 

 ③ 校舎外の建物の耐震化について 

 ④ プールのシャワーや施設の改修などについて 

２ 安全な道路の環境対策について 

 ① 若葉東通りの交通対策について 

 ② 団地に隣接する市道への街灯設置について 

 ③ モノレール駅砂川七番下の駐輪場の整備について 

 

17 永元須摩子 

 

９ １ 学校と教育の充実のために 

２ 雑誌スポンサー制度の導入について 

３ 若者支援について 

４ バリアフリー整備について 

５  高 口 靖 彦 

 

10 １ 高齢者が地域で元気に暮らせる施策について 

 ① 歩いて暮らせる地域づくりについて 

２ 子どもショートステイについて 

３ さらなる躍進を目指す立川のまちづくりについて 

 ① 中央南北線の南進について 

 ② 農産物直売所の再出店について 

 ③ 南口のイメージアップ戦略について 

 

11  

 

福 島 正 美 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 
 
 

 
日本共産党 

一括質問 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

一括質問 
 



11 １ 環境問題について 

２ 新清掃工場について 

３ プラムポックスウィルスについて 

 

28 佐 藤 寿 宏 

 

12 １ 民主主義を壊し、市民をむしばむ秘密法案（特定秘密保 

護法案）について、市長の見解を問う 

① 「現代の治安維持法」と言われ、戦前を取り戻してし 

まい、市民をむしばみ、民主主義を壊す希代の悪法であ 

る秘密法案（特定秘密保護法案）は廃案にすべきだと考 

えるが市長の見解は？ 

 ② 秘密法案（特定秘密保護法案）が成立した場合の立川 

  市への影響や危惧などについて 

２ 談合をなくす入札・契約制度改革について 

 ① 立川市の水道工事をめぐる談合入札汚職事件から10 

  年。 

事件を風化させず、談合を再び許さず、入札改革の大き 

な成果を検証し、終わりなき改革をすすめるために今な 

すべきことは何か？などについて 

 

16 五十嵐けん 

13 １ 平和事業への取組について 

 ① 平和首長会議への加盟について 

 ② 平和式典への子ども派遣事業について 

 ③ 原爆展の開催について 

２ 防災対策について 

 ① 二次避難所・福祉避難所に備蓄品の配置を 

 ② 自主防災組織の防災倉庫設置について 

 ③ 災害時要援護者リスト活用の進捗状況について 

 ④ 「音声自動応答システム」導入について 

３ いつまでも住み続けたい町 立川 

 ① グループ旅行高齢者支援事業について 

 ② 緊急通報システムの拡充について 

 ③ ヘルプカード導入について 

４ 若葉町のまちづくりについて 

 ① 若葉東通りについて 

 ② 府中道について 

 ③ 清掃工場周辺について 

４ 山本みちよ  

 
市民の党 

 
 

一括質問 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 



14 １ 行財政改革について 

 ① 職員の給与について 

 ② 職員の定数について 

 ③ 意識改革について 

２ コンパクトシティーのまちづくりについて 

 ① 交通対策について 

 ② 公共施設について 

３ 防災対策について 

 ① 復興支援について 

 ② 姉妹都市、友好都市について 

４ 入札について 

 ① 不調対策について 

５ ゆるキャラについて 

 

25 堀  憲一  

15 １ 介護保険制度及び障害者総合支援法について 

 ① 基本的な考え方と安定的な運営 

 ② 市町村の独自事業となる要支援者支援及び利用料２

割負担の導入 

 ③ 相談支援事業の進捗状況 

２ 交通対策から交通政策へ、地域公共交通のあり方につい 

 て 

 ① 深刻な交通渋滞解消の政策 

 ② 地域交通体系づくりとまちづくり 

３ 第一調理場の跡地活用について 

４ 小・中学校のエレベーター設置について 

５ 競輪事業の推進について 

 

24 太 田 光 久  

16 １ 砂川地区のまちづくりについて 

 ① 新庁舎周辺のまちづくりについて 

・国有地の暫定利用について 

 ② 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

  ・進捗状況について 

２ 砂川地域から寄せられた諸課題について 

 ① 九小の大規模改修について 

 ② 見影橋公園について 

 ③ 市役所入口のディスプレイについて 

 

７ 木原  宏  

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

民主・市民 
フォーラム 
 

一括質問 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 



17 １ まちづくりについて 

 ① 中心市街地の新たな活性化策について 

 ② ＪＲ立川駅南口の現状・今後の計画について 

 ③ その他 

２ 教育行政について 

 ① 小中連携教育の推進について 

 ② 学校給食の安全性について 

３ 子育てを応援します 

 ① 高砂公園遊具について 

 ② 福祉会館を利用した子育て広場について 

 

９ 中山ひと美 

18 １ 立川市の葬祭事業について 

 ① 現状と今後のあり方について 

 ② 施設改修について（打合せ室、雨漏り、階段、等） 

２ 「医療・介護」から「予防」への政策転換について 

 ① 「予防事業」に対する市長の基本姿勢を問う 

 ② 健康づくり推進委員の活用 

 ③ 各種健康相談体制の確立 

３ ごみ有料化を実施して 

 ① 現時点での問題点と解決策 

 ② 新清掃工場建設の進捗状況と課題 

 

13 岩元喜代子  

19 １ 介護保険制度について 

 ① 要支援認定者の介護サービスについて 

 ② 特養ホーム入所について 

 ③ デイサービスの給付について 

 ④ 利用料について 

 ⑤ 補足給付について 

 ⑥ 低所得者の保険料軽減について 

 ⑦ サービス付高齢者住宅について 

２ 医療保険制度について 

 ① 国民健康保険について 

 ② 後期高齢者医療制度について 

 

19 堀 江 重 宏 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

一括質問 
 



20 １ 消費税増税について 

 ① 市民の暮らしと営業が大変になると思うがどうか 

 ② 税収が減り市財政に影響があると思うがどうか 

 ③ 深刻な打撃を及ぼす消費税増税を中止すべきと国に

要求すべきではないか 

２ 生活が困難な市民への支援について 

 ① 生活保護法「改正案」についての市長の見解は 

 ② 生活保護基準の引き下げで、その後、どのような影響

が出ているのか 

 ③ 就学援助など他制度に影響が出ない対応はどうなっ

ているのか 

 ④ 年末年始の対応はどのように考えているのか 

３ 住宅問題について 

 ① 国交省の実態調査で明らかになった市内の「脱法ハウ

ス」について 

 ② 公営住宅を増やすことについて 

 ③ 都営住宅などの承継問題について 

 ④ 相談窓口や家賃補助など低所得者への支援策につい

て 

 

20 上 條 彰 一 

21 １ 高齢者に対する行政サービスについて 

 ① 認知症対策について 

 ② 介護について 

 ③ 成年後見人制度について 

 ④ 老人会について 

２ 行財政のあり方について 

 ① 不交付団体の立川市について 

 ② 財政需要額について 

３ 立川市の交通問題について 

 ① 安全な通学路の確保について 

 ② 無電柱化について 

 

22 田 中 清 勝 

22 １ 市清掃工場の移転について 

 ① 現在の取り組み状況はどうなっているのか 

２ 家庭ごみ戸別収集・有料化について 

 ①11月１日以前と以降で何がどう変わったのか 

 

８ 古 屋 直 彦 

 
日本共産党 

一問一答 
 

一問一答 
 

民主・市民 
フォーラム 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党 

 



 

23 １ 市民が主役のまちづくりをすすめるための会館の利用 

について 

① 市民自治をすすめる拠点である会館活用について 

② 市民やＮＰＯ等が利用しやすい活用となっている

か！ 

２ 子ども・若者がいきいきと暮らせるまち立川を目指して 

 ① スクールソーシャルワーカーとの連携について 

 ② 学校でのいじめ防止プログラムの導入について 

 

１ 稲橋ゆみ子 

 

24 １ 立川基地・横田基地の航空機の騒音について 

 ① 米軍機の騒音測定はどの様に行われているか 

 ② ヘリコプターの騒音測定はどの様に行われているか 

 ③ 立川市民のヘリ騒音地域での測定を行うべき 

 ④ 必要な対策をとることについて 

２ 立川市の住宅政策について 

 ① 空室のアパート、人の住んでいない住宅の把握は 

 ② 国交省の脱法ハウスの見解への対応 

 ③ ひとり暮しの困難な人への対応をどう考えるか 

 ④ 立川市での有効な空室、空き家対策を 

３ 立川市男女平等参画基本条例に性的少数者の配慮を 

 

21 大 沢  豊 

  
緑 立 川 

一問一答 
 

立川・生活者

ネットワーク 

一問一答 
 


